

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer am KUS, liebe Interessenten,

über ein äußerst interessantes Treffen hier nun der Bericht für alle, die nicht kommen konnten:

1. Kundgebung und Demonstration am Samstag, 24.07.2010, 14.00 Uhr,

Umweltministerium am Kernerplatz in Stuttgart: "Atomausstieg sofort! Energiewende jetzt!" Ein Bündnis verschiedenster Organisationen ruft dazu auf. KUS beteiligt sich ebenfalls. Alle Infos, Aufruf etc. sind unter www.endlich-abschalten.de zu finden. Oder: Plakate und Flyer können abgeholt werden bei: * SÖS-Fraktionsbüro im Stuttgarter Rathaus Raum 15-17 während der Bürozeiten Mo-Fr von 9 - 14 Uhr * BUND Umweltzentrum in Stuttgart-West, Rotebühlstraße 86/1 im Eingangsbereich während der üblichen Geschäftszeiten Mo-Fr von 9:30-17:00 Uhr und abends je nach Veranstaltungen. Gerade weil in diesen Wochen Regierung und Energieversorger über den Weiterbetrieb der Atomkraftwerke verhandeln, ist es wichtig, dass wir jetzt ein Zeichen für das Abschalten setzen.

2. Unser Treffen sollte dieses Mal besonders die Vielfalt des Bündnisses ausdrücken. Deswegen standen sehr lebendige Berichte über die Aktivitäten der Initiativen im Mittelpunkt mit deren beeindruckenden Kenntnissen und Fähigkeiten. Hier zusammengefasst ein Überblick über einige wie VCD, Schutzgemeinschaft Filder, Mobilfunk Bürgerbewegung, Demokratieratschlag.

a) VCD:

1. Einsatz für einen fahrgastfreundlichen Nahverkehr: kontinuierliche Mitarbeit im Fahrgastbeirat des VVS, ÖPNV-Kurse, Fahrgastberatung, Stellungnahmen zu Fahrpreisen, zur Trassenführung U 12 (Hallschlag) oder U 13 (Badstraße), zum Vordereinstieg in Bussen, Ausbau des S-Bahn-Netzes u.v.m.
2. Mitarbeit im Beraterkreis Luftreinhaltung / Lärminderung der Stadt Stuttgart (Lärmaktionsplan / Lärminderungsplan)
3. Mitarbeit im Radforum und den Arbeitskreisen zum Radforum (AK 1 Infrastruktur). Beteiligung an den Fahrradaktionstagen (15.5.10)
4. Öffentlichkeitsarbeit für eine nachhaltige Mobilität zu allen wichtigen städtischen Verkehrsthemen: Rosensteintunnel, Stuttgart 21, städtischer Haushalt, Nahverkehrsplan, Regionalverkehrsplan.
5. Informationsstand am Tag der Umwelt 26.6.10 und am Energietag 25.9.10

b) Schutzgemeinschaft Filder - Steffen Siegel berichtete:

Der Flughafen plant eine Westerweiterung um ca. 25 Hektar. Direkt daneben planen Stuttgart und Leinfelden-Echterdingen ein gigantisches inter-kommunales Gewerbegebiet-Ost (über 30 Hektar). Auch Messe will sich schon wieder um 40% erweitern. Dabei schreibt die Messe tiefrote Zahlen. Die Besucherzahlen sind drastisch schlechter als auf der ehemaligen kleinen Killesbergmesse. Am 1.Juli 2010, 19.30 Uhr führt die Schutzgemeinschaft Filder eine Veranstaltung mit Dr. Martin Vieregg in der Filderhalle in Leinfelden durch: S 21 wirft seinen Schatten auf die Filder“. Außerdem berichtete Steffen Siegel über die dieser Tage ausgesprochenen, skandalösen Ausnahmegenehmigungen für die Nutzung der Tunnel und der S-Bahn-Trasse durch Leinfelden-Echterdingen.

c) Mobilfunk:

Es gibt mittlerweile 4 Initiativen in Stuttgart - und eine bundesweite Vernetzung unter "diagnose-funk". Die Stadt Stuttgart muss ein Mobilfunkvorsorgekonzept erstellen mit dem Ziel der Minimierung der Belastung unter Einbeziehung der Betroffenen. www.der-mast-muss-weg.de

d) Bürgerbewegung für Kryo-Recycling, Kreislaufwirtschaft und Klimaschutz e.V.: In stofflichen Kreisläufen produzieren und verwerten muss durchgesetzt werden. Dies wurde am Beispiel der "Entsorgung" von Elektronikschrott besonders deutlich.

e) Demokratieratschlag:

Es geht um Demokratie, um die "Alternative Stadt", um "wir sind Stuttgart". Dies soll im Herbst im Rahmen von Kopfbahnhof21 dargestellt werden. Nächstes Vorbereitungstreffen nach dem 10. Juli.

Diese verschiedenen Erfahrungen waren auch eine Lehrstunde in Staatsbürgerkunde!

3. Wichtig:

Am Samstag, 10. Juli - Protest-Veranstaltung "Gemeinsam Stuttgart 21 stoppen!", 14.00 Uhr Schlossgarten Stuttgart mit Walter Sittler, Max Herre und vielen bekannten Unterstützern. Vorher sind Sternmärsche geplant - bitte nachsehen unter: www.kopfbahnhof-21.de oder www.parkschuetzer.de

Mit einem Bericht über die Veranstaltung zum Thema "Stadtwerke" am 11.06. im Rathaus Stuttgart beendeten wir unser Treffen kurz nach 21.00 Uhr. - Am Samstag, 26.06., dem Umwelttag, waren wir mit einem ansprechenden Stand vertreten - neue Interessenten am KUS trugen sich ein.

Das nächste KUS-Treffen ist am 21. Juli wieder im Forum3, Gymnasiumstr, 21 A, Raum 3, 2. Stock. Wie immer erfolgt eine Einladung. Vorschläge, Themen usw. für dieses Treffen sind herzlich willkommen.

Herzliche Grüße
i.A. Traude Heberle-Kik